

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año IV

REDACCION  
UNIÓN, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 1.º Septiembre 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas moratorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1082



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, A.º

## LA POLÍTICA

En San Sebastián han vuelto á circular con tal insistencia rumores de crisis, que la mayoría de los corresponsales se hacen eco de ellos.

¿Que fundamento tienen? Lo ignoramos por completo, porque no es creíble que se basen en el hecho de haber celebrado el sábado último una larga conferencia los señores general López Domínguez, Gullón y Canalejas; pues, si quiera á esta última se atribuye importancia política, la reserva de los conferenciantes impide deducir de aquella consecuencia alguna. Además, el presidente del Congreso se ha pasado todo el verano celebrando conferencias, y no hay razón para que una más produzca extrañeza y alarma.

Pero el hecho es que se habla de crisis; que se dice que nadie cree que este Gobierno se haya de presentar á las Cortes; que se afirma que la gente política comenta la probabilidad de que se constituya un Ministerio presidido por el Sr. Canalejas, en el cual continuarían algunos de los actuales ministros, y que no falta quien diga que, de no formar nuevo gabinete el presidente del Congreso, lo constituiría el Sr. Gullón.

Sin embargo, nadie dice cuál sería el motivo de la crisis, ni que problema se resolvería con la nueva contradanza ministerial; y á todo esto los ministros negan del modo más absoluto hasta la posibilidad de una modificación, afirmando que el Gobierno se presentará á las Cortes tal como está constituido.

Posible es que la conferencia de los señores general López Domínguez, Gullón y Canalejas, á que se da tanta importancia, no tuviese otro objeto que el de hablar de la combinación de senadores vitalicios, que ayer quedó acordada, y que ha sido firmada por S. M.

Los nombres de los agraciados, según el corresponsal de «A B C» son los siguientes:

«Señores marqués de Teverga, Loygorri, amigo íntimo del general López Domínguez; Alonso Castrillo, canalejista; general Ochoa; D. José de Aldecoa, presidente de Sala del Tribunal Supremo, conservador; Chinchilla, amigo y allegado del partido liberal en Huesca, y otro cuyo nombre no me ha sido posible averiguar.»

Fuese ésta ú otro el tema de la conferencia lo cierto es que que los principales hombres políticos guardan una reserva muy significativa.

Ni Moret, ni Canalejas ni Montero Ríos, dicen una sola palabra por la cual se pueda adivinar su actitud. El Sr. Moret terminantemente ha dicho que no hablará más que en el Parlamento; el Sr. Canalejas, al que interrogó un periodista acerca de sus conferencias y de los rumores de que en breve formará Ministerio, se ha limitado á manifestar que fiel al proposito que trazó al comenzar el verano, no quiere hablar de política, el único que puede decir es que sigue siendo perfecto ministerial, y, por consiguiente, no negará su apoyo al Gobierno mientras éste no abandone el cumplimiento de su programa radical; y del Sr. Montero Ríos, aunque se sabe que acepta la presidencia del Senado, respecto de su actitud sólo afirman, los que parecen bien enterados, que no es jacobino ni regalista, y que cree que con la ley común puede resolverse toda la cuestión religiosa.

De todos modos, para fines de mes es posible que se aclare algo la situación, puesto que antes de que termine Septiembre se encontrará en Madrid la mayor parte de los hombres políticos.

## SESION SOLEMNE

Para el viernes, á las seis y media de la tarde, se había anunciado sesión de segunda convocatoria en nuestro Ayuntamiento.

Dirigime en compañía de un caro amigo al Municipio y algo antes de la hora señalada estábamos allí.

Se había corrido la voz de que habría una sesión movida y el público, el buen público, había ya invadido la antesala en espera quizás de emociones fuertes, pues que éstas son las únicas capaces de sacar de casa al pueblo, en este benéfico país. A la frase «habrá hule» se regocijan los espíritus, se animan los rostros, pónense en movimiento las masas, de ordinario apáticas é indiferentes á todo, y allá van como un solo hombre á gozarse ante el espectáculo de una discusión empeñada, casi siempre, por fútiles motivos las más de las veces, personal extraña á todos, por cuestiones que ese bonachón de pueblo no debiera consentir se ventilaran ante sus propias narices obligando, en cuanto surgieran á tomar la puerta á los contrincantes.

A las seis y media debía haber empezado la sesión y á las siete y cuarto aún no había dado principio; que también es otra de las idiosincrasias de este pueblo el no hacer nunca nada á la hora debida. El «retraso» impera en todo; se anuncia una función de teatro para las tres de la tarde, y es corriente el decir: «Bueno, aunque anuncien á las tres» no empezará hasta las tres y media». Se ha de hacer una convocatoria para cualquier cosa y en lo primero que hay que pensar es en poner media hora antes

la de la reunión para que á la que hubiésemos proyectado pueda dar principio el acto... los trenes llegan con retraso; nos es ya familiar el no llegar nunca á una cita á la hora indicada, y nadie se enfada por ello...

Por fin se abrieron de par en par las amplias hojas de la puerta del salón de sesiones. El alcalde, los concejales, el secretario, los ugierras, los periodistas, mal alumbrados por cierto, el público... todos, en fin, ocupamos nuestros puestos respectivos, en graduación descendente; más elevado el alcalde, un poco menos los concejales y así sucesivamente en el orden natural de categorías, salvando, desde luego, los ugierras, que resultan intermedios entre la efigie de S. M. el Rey la persona del señor alcalde, más bajo que el primero pero dominando al segundo.

Se abre la sesión; el secretario lee despacio y bajo, muy bajo, el acta de la anterior, el alcalde se abanica con un sentido pay-pay y algunos señores concejales le imitan con otros; otro hosteiza, y hasta nos parece ver á alguno cuya cabeza se inclina sobre el pecho algo más de lo que es propio.

Y sigue la voz tenue, débil del lector zumbando en nuestros oídos... Nosotros, mi amigo y yo, admiramos la soberbia lámpara central y los hermosos cortinajes de terciopelo rojo con un alza-pañal de metal dorado y nos sentimos orgullosos de poseer un honito salón de sesiones en nuestra Casa Consistorial... Por fin hemos dejado de percibir la voz pausada del Secretario; el Presidente ha dejado sobre la mesa el pay-pay y ha pronunciado unas cuantas palabras que no hemos entendido; otros señores han hablado también y todos ellos muy bajito, como si le temieran mucho á la tisis laringea ó padeciesen de afonía crónica...

Ha pedido la palabra un señor concejal y se ha provocado un movimiento de expectación entre el público. ¿Quién es? —hemos preguntado.—Redón, que va á formular una denuncia...

Y na empezado á hablar este Sr. Redón, al principio muy bajo, casi no se le entendía; después, ha ido elevando el tono de su voz y su palabra fácil y persuasiva llegaba íntegra hasta nosotros. Redón hablaba despacio, muy despacio y marcando mucho las palabras, como si quisiera que éstas fueran filtrando poco á poco en el ánimo de sus compañeros de Consistorio. Habla con la lentitud del hombre que medita, que pesa lo que va á decir, que sentiría soltar una palabra equivocada que tuviera que ser rectificad luego. Y habla de abusos graves cometidos contra las arcas de nuestro Municipio por la Compañía de alumbrado por gas. El Sr. Redón ha tenido exquisito cuidado de reconocer los contadores de la Casa Ayuntamiento estos tres últimos meses y al observar el primer mes que había una diferencia regular entre lo que marcaba el contador y lo que rezaba el recibo presentado al

cebro, observó al mes siguiente y encontró con que se cometa el mismo abuso y el tercer mes reconoció los contadores acompañados de un perito, un ingeniera industrial, el Sr. Pagés, que que le firmó un certificado declarando el gasto que marcaban aquéllos; y cuando citaba las cantidades á que asciende el gas puesto de más en los recibos—que en un solo mes nos pereció entender eran 233 metros—un murmullo de asombro se levantaba de entre el público, de ese buen público, que no por ser lento en sus cosas deja de entusiasmarse cuando se le habla con los acentos de la verdad.

Y siguió hablando todavía el Sr. Redón y dijo que queriendo conocer el mal hasta sus raíces se enteró minuciosamente en la misma fábrica de la manera como se practican los reconocimientos de los contadores y se extienden los recibos del Ayuntamiento y supo que los empleados encargados de efectuar esa revisión hacían constar en sus notas lo que verdaderamente marcaba el contador; que una vez en la fábrica esas notas, así como de todas las demás se hacía cargo un empleado cualquiera de esa categoría mas elevada quien extendía el recibo en el talonario número «uno» el cual interesó se fuera á buscar á la fábrica con objeto de confrontar la matriz con el recibo...

Y el señor alcalde-Presidente sigue, al parecer, atentamente la peroración del señor concejal, mientras en mano derecha agita leve, pausadamente el pay-pay á la par que en su rostro se refleja un gesto, un bello gesto,—como dicen los franceses de «boulsoir» de dulzura.

Y algún señor concejal se ha levantado impulsado no sabemos porque y notando lo que tarda en volver pensamos en que nosotros tenemos más derecho que él á marcharnos, pues que por nuestra libre voluntad fuimos allá y miramos el reloj, un modernísimo Roskopf que mi amigo usa á diario, y él nos anunció que la hora de la cena, del apacible yantar en familia era proxima y que nuestras casas distan algo del Municipio...

Y sintiendo cierta compasión por aquellos representantes nuestros que no cenarian quizás á la hora de costumbre abandonamos la sala, descendimos la anchurosa escalera y como al llegar á sus últimos peldaños llegase á nuestros oídos la voz del concejal comenzamos á recordar el pay-pay presidencial, los bostezos del otro, la resignada inclinación de cabeza del de más allá y por último la salida del salón de aquel buen señor y su prolongada ausencia y comparando lo que aquí sucede con lo que en otros sitios hemos visto sacamos consecuencias, funestas consecuencias, para los Administradores locales de toda España...

Y salimos por fin á la calle y aquella primera ráfaga de aire fresco nos produjo impresión deleitosa, porque en nues-

tro bonito salón de sesiones del Ayuntamiento hacia un calor bastante regular y como al entrar nosotros, no se nos entregó un pay-pay....

GIL BLÁS.

Tarragona 18 Septiembre 1906.

### AUDIENCIA PROVINCIAL

DIA 17

Para dicho día estaban señalados dos juicios en la tablilla de la Audiencia.

El uno contra un aprovechado discípulo de 'Caco hu' bo de suspenderse por incomparecencia del procesado.

El hecho, de autos se cometió en la estación de San Vicente siendo la víctima de la sustracción de una cartera conteniendo valores, el maestro de obras don Luis Cervera, la cual fué recuperada por la guardia civil siendo detenido el distinguido artista autor del hecho.

El otro juicio se celebró componiendo el Tribunal los Sres. Polanco, Lardiez y Musté, actuando de Fiscal el Sr. Arco y encargándose de la defensa del procesado, el abogado Sr. Morera.

Aquel era un vecino del barrio de La Cruz, de Tortosa, el cual, según manifestaciones del Ministerio público, arrojó un trozo de ladrillo a una infeliz anciana, produciéndole varias lesiones en un hombro, por lo cual solicitó de la Sala impusiera al autor cuatro meses y un día de arresto.

El Sr. Morera sostuvo que su defendido no era autor del hecho que se le imputaba y caso de que el Tribunal no lo estimase así debía ser condenado solamente a la pena de un mes y un día de arresto.

Visto. Representaba al procesado el procurador Sr. Cabré.

DIA 18

El día 10 de Diciembre del pasado año, Manuel Chertó, vecino de Gandesa, dicese penetró en una finca propiedad de su convecino, Tomás Pedrola, y cogió cinco coles, por cuyo delito el Sr. Massó, que actuaba de Fiscal, pidió se impusiera al aherbivoro dos meses y un día de prisión correccional conceptuando el delito como hurto.

El abogado, Sr. Olessa, se opuso a la petición del del Ministerio público y sostuvo en sus conclusiones que el Chertó no cometió el delito de que se le acusaba.

Concluyó para sentencia. El procurador Sr. Serrano, representó al procesado en el acto del juicio.

### EL TRATADO CON FRANCIA

San Sebastián, 17.

A las nueve de la mañana se encontraban hoy en la Diputación provincial el director general de Aduanas señor Sitges y el señor Santiago.

Poco después llegaron el ministro de Estado, M. Cambon y el señor Díaz Miranda, y más tarde los demás individuos de la comisión española para tratar de las negociaciones comerciales con Francia.

A las nueve y cuarto llegaron los comisionados franceses, é inmediatamente pasaron al salón de sesiones.

Se dió aviso al ministro de Estado y al embajador francés, y poco después se reunieron los comisionados franceses y españoles.

El señor Gallón pronunció un discurso en francés, dando la bienvenida a los representantes de la vecina República, y mostrando el deseo de llegar por ambas partes a un acuerdo comercial beneficioso para los dos países.

Terminó haciendo votos porque se logre el acuerdo en plazo breve.

El embajador francés, M. Cambon, contestó al ministro español en nombre de los delegados de su país, haciendo análogas manifestaciones.

Después se redactó una especie de guía para el orden en que han de realizarse los trabajos.

La reunión terminó a las diez y media, acordando volver a reunirse mañana a las nueve y media.

Inmediatamente se retiraron M. Cambon y los representantes franceses, continuando reunidos los españoles hasta las once de la mañana, bajo la presidencia del señor Gallón.

Los delegados franceses anunciaron que ellos celebrarían una reunión a las tres de la tarde.

El ministro de Estado, al terminar la sesión,

marchóse a visitar al general López Dominquez para darle cuenta de lo ocurrido en ella.

#### Detalles de la conferencia

San Sebastian.—Ha llegado el representante español señor Zurilla, que ha de tomar parte en la conferencia para concertar un tratado comercial con Francia.

—Es esperado de un momento a otro el señor Ruiz de Velasco, que debe tomar parte en las deliberaciones de la Comisión internacional.

—El ministro de Estado, en nombre de gobierno, de M. Cambon y los delegados franceses y españoles, ha expresado su gratitud al presidente de la Diputación por las atenciones recibidas con motivo de la reunión internacional y por haber cedido el local donde ésta celebra sus sesiones.

Terminó encareciendo a los delegados que trabajasen con actitud, dado el corto plazo que queda, para evitar demoras en las relaciones comerciales entre ambos países.

—Los comisionados franceses se reunieron a las tres de esta tarde, celebrando una larga conferencia.

De lo tratado en ella no se tienen noticias.

—El representante del ministerio de Fomento, señor Ayuso, se negaba a aceptar el cargo en la comisión para tratar de las relaciones comerciales con Francia, alegando que no se hallaba preparado.

Sin embargo, parece que se le ha hecho desistir de ello.

### Programa oficial de las fiestas de Santa Tecla

Programa oficial de las fiestas que por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento se celebrarán en honor de la gloriosa patrona la protomártir Santa Tecla, durante los días 22, 23 y 24 de Septiembre de 1906.

#### Sábado 22

A las doce en punto, insigiendo la histórica y tradicional coctumbre de esta ciudad, principiarán los festejos, anunciándolos los clarines del Excmo. Ayuntamiento desde el balcón central del Palacio de las Casas Consistoriales, en cuyo balcón se colocará la bandera del municipio.

Reparto de mil bonos de pan, carne y arroz a los pobres.

A las cuatro y media de la tarde pasa-calle por los gigantes, negritos y cabezudos que saldrán de las Casas Consistoriales y recorrerán las principales calles de la población.

Solemnes completas en la santa iglesia Metropolitana.

A las nueve selemne fiesta inaugural del «Ateneu de Tarragona» dedicándose una velada a la memoria del insigne historiador tarragonense Luis Pons de Icart, con la cooperación del «Orfeo tarragoní».

A las diez de la noche tendrá lugar en el «Ateneu tarraconense de la clase obrera» la solemne fiesta inaugural del nuevo curso académico de 1906-1907, y la distribución de premios a los alumnos de las clases de enseñanza que sostiene aquella sociedad, a cuyo acto además de una comisión del Excmo. Ayuntamiento, concurrirán las autoridades civiles y militares y representaciones de los centros y sociedades, así de la capital como si fuera de ella.

#### Domingo 23

Las fiestas de este día empezarán con alegres dianas, ejecutadas por las músicas militares de la guarnición.

A las ocho y media de la mañana solemnes cultos en la primada iglesia Catedral basílica. El Excmo. Cabildo y clero Catedral presididos por el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo, llevarán procesionalmente al altar mayor la venerada reliquia del Santo brazo.

—El Excmo. Ayuntamiento saldrá a las nueve y media de las Casas Consistoriales dirigiéndose a la santa iglesia Metropolitana, precedido de los gigantes, cabezudos y negritos, dulzainas y tamboriles, para asistir a los divinos oficios, en los que el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo celebrará de pontifical.

A las tres y media de la tarde se celebrará en el circo taurino una novillada, lidiándose cuatro torétes de Amposta por varios aficionados empleados de ferrocarriles de las compañías del Norte y Barcelona, cuya fiesta será amenizada por una banda militar.

Solemne procesion general que saldrá de la Catedral Basílica a las seis de la tarde y a la que asistirá en Corporacion el Excmo. Ayuntamiento.

A las siete de la tarde solemnes Completas en honor de Ntra. Sra. de las Mercedes, en la Iglesia de la Casa Provincial de Beneficencia.

A las diez se disparará en la rambla de San Juan un magnifico ramillete de fuegos artificiales, amenizando el paseo las músicas militares.

Grandes bailes de sociedad en todos los centros de recreo, siendo amenizado el del Ateneo por la brillante banda de Almansa.

#### Lunes 24

Al igual que el día anterior, alegres dianas por las bandas militares.

Solemnes oficios en la iglesia de la Casa provincial de Beneficencia en honor de Ntra. Sra. de las Mercedes.

A las diez de la mañana en el salon teatro del Ateneo Tarraconense, se celebrará el certamen literario organizado por la agrupacion «Gent de mar».

A las cuatro de la tarde, carreras de motocicletas y bicicletas en la rambla de San Juan, corriéndose el campeonato provincial.

A las nueve de la noche, inauguracion de las temporadas teatrales en el Ateneu de Tarragona y Ateneo Tarraconense.

Las músicas militares amenizarán el paseo de la rambla de San Juan.

A las diez de la noche, se disparará un castillo de fuegos artificiales en la plaza de Ovízaga.

La Comisión de fiestas gestiona la venida de los Xiquets de Valls.

Durante las fiestas, de diez a doce y de tres a cinco podrá visitarse en la finca «Villa Narbona», una notable exposicion avícola organizada por un distinguido caballero aficionado a la avicultura cuyas notables colecciones de aves de corral consisten:

- Faisanes: Tres Variedades.
- Plateados: Venerados los hermosos ingleses de Lady Amesh.
- Palomos: Tres variedades.
- Mensajeros.
- Buissimés y Gigantes mallorquines.
- Gallinas: Veinte variedades. Castellanas (España); Brhahama (India inglesa); Crispas (Oceania); Leghorn (norte America); La Hechie (Francia); Lentejucladas Hamburgo (Bélgica); Orpington (Estados Unidos); Langrhan (China); Wiandotte (America); Padua dorada (Italia); Padua holandesa (Holanda); Sedosas y Yokoama (Japón); Bermudas de Transylvania (Alemania); Bernos ingleses (Inglaterra); Bantam patudos (Oceania); Crispas (Asia); Malinas (Bélgica); Guinea (Africa) y gallinas Prat y del Perú.
- Ocas: Ocas de Tolosa y Patos Ruen (Francia).
- Conejos: Argentée, Champagne plateados.
- Gigantes de Andes.
- Mariposas, y Asturianos blancos.

La entrada a «Villa Narbona», por la calle de Figueras, afueras de San Francisco, ó por la puerta del jardin al final de la rambla de San Juan.

Mientras duren las fiestas se podrán visitar en las horas que determinan sus respectivos reglamentos los edificios públicos que por su importancia histórica, artística y pedagógica llaman la atención, como son el Museo, Castillo de Pilatos, Ateneu tarraconense, Instituto, Universidad pontificia, Biblioteca provincial, etc., etc.

La Compañía de M. Z. A. ha establecido un servicio especial de viajeros con billetes de 2.ª y 3.ª clases, a precios reducidos, desde varias estaciones de la Red catalana a la de esta capital. Se espenderán en los días 21, 22, 23 y 24, sirviendo para regresar durante los días 22, 23, 24 y 25.

Tarragona Septiembre 1906.—La Comisión.

El «Ateneu de Tarragona», con motivo de inauguración oficial, hara un donativo de 250 pesetas en especies a la Casa de Beneficencia.

### Locales y provinciales

¿Que será? Dice el Diario de Reus: El domingo último ocurrió un hecho en

una de las principales calles de esta ciudad, del cual protestamos.

Los periódicos locales Diario de Reus, La Política, Las Circunstancias y República— toda la prensa política de la localidad— tomaron tiempo atras el acuerdo de no ocuparse en absoluto del ejército mientras esté en vigor la ley de jurisdicciones.

Segun parece ha obtenido la Flor natural en los juegos Florales de «Gent de mar» el veterano y popular poeta D. Francisco Ubach y Vinyeta, Presidente de los Juegos Florales de Barcelona el año pasado, y mestre en gany saber desde el 3 de Mayo de 1874.

Es una nota que hace mas interesante y simpática la fiesta literaria de «Gent de mar». La poesia premiada se titula: L'Enamorat de la mar; lema: Després de la mar.. la gloria.

El viernes último el vecindario de la villa de Alforja encontrabase alarmado a consecuencia de haber aparecido un perro hidrófobo, el cual mordió a una niña que se hallaba jugando en una de las calles de dicho pueblo, a un desgraciado payés que estaba ocupado en sus trabajos y finalmente a varios perros, gatos, y cabras, que fueron muertos por sus correspondientes dueños a fin de evitar males mayores.

Después de causar las desgracias que acabamos de apuntar, recorrió el can parte de dicho término municipal yendo a parar por fin a una finca denominada «Las Barqueras» propiedad de nuestro amigo D. Bta. Huguet mordiendo allí a dos perros de este señor.

Notada que fué la presencia del perro hidrófobo por uno de nuestros amigos que casualmente se encontraban en dicha finca persiguiólo con una arma de fuego, consiguiendo al cabo de muchos trabajos y tomando todas las precauciones que el caso requería, darle muerte de un certero tiro.

La niña desgraciada víctima del can, acompañada de su padre, (un pobre labrador que con muchos trabajos puede atender las necesidades de su familia), emprendieron la marcha para Barcelona el mismo día del suceso, a fin de ingresar en la clinica del Dr. Ferrán, llevando consigo la cabeza del perro para que sea inspeccionada por el nombrado doctor.

Posteriormente se ha sabido que el referido perro procedía del pueblo de Aleixar en el cual fué mordido por otro también hidrófobo. El dueño del mismo y dos hijas suyas fueron las primeras victimas por haberse negado el primero a darle muerte a pesar de las continuas afirmaciones de varios vecinos de que había sido mordido por otro can atacado de tan terrible enfermedad.

Para facilitar la asistencia a la fiesta mayor de esta ciudad, la compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercer clase, a precios reducidos, desde varias estaciones de la Red catalana a la de Tarragona y regreso.

La expedición de billetes tendrá lugar en los días 21, 22, 23 del actual, sirviendo para regresar durante los días 22, 23, 24 y 25 del mismo.

De regreso de Calahorra (Logroño) donde ha pasado una larga temporada, hemos tenido el gusto de saludar a la distinguida y bella señorita Rosita Córdón, hija del comandante de Luchana, nuestro particular amigo D. Pedro Córdón Bretón.

Sea muy bien venida.

Varios vecinos de la calle Ferrers notaron hace días que un hombre avencidado en dicha calle no salia de su domicilio y esto unido a un desagradable hedor que de aquel trascendia, les hizo sospechar la probabilidad de una desgracia.

Con efecto penetraron en la habitación en la cual hallaron el cadaver del aludido sujeto que por orden judicial fué trasladado al cementerio.

El señor presidente de la Diputación provincial ha expedido nuevos despachos de comisiones de premio contra varios Ayuntamientos que se hallan en descubierto por el cupo del contingente provincial.

Ha sido detenida en Selva del Campo Antonia Morell Martorell, de 45 años, viuda y vecina de dicha villa, por sorprenderle hurtando un saco de algarrobas en una finca de la partida del «Calvario», propiedad de D.ª Antonia Abelló Perez.

Circulan rumores, sin que nos haya sido posible confirmarlos por la impenetrable reserva que guardan las personas que pueden saberlo, de que los trabajos presentados por los Sres. Morera, Alegret, Iborra, Ruiz, Porta, Argilaga y otros muy estimados amigos y paisanos nuestros, han sido premiados por el Jurado calificador del certámen literario organizado por la agrupación «Gent de mar».

Terminada la licencia que le fué concedida para atender al restablecimiento de su salud quebrantada, ha regresado á esta capital, nuestro estimado amigo particular, Don Alfredo Mosso y Pou, Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia.

Cerca de esta capital el tren-correo procedente de Barcelona fué el domingo apedreado por unos muchachos que se dieron a la fuga después de haber cometido la salvajada. Una de las piedras rompió un cristal del departamento en que viajaba una señora, la cual resultó herida.

Copiamos de Los Debates de Tortosa: «Hoy el señor alcalde ha dejado cesante al encargado del Parque y á uno de los trabajadores del mismo, porque han escrito al señor gobernador rogándole que influyera cerca del señor Cid para que les pagara los cuatro meses y medio que el Ayuntamiento les adeuda, pues no podían dar de comer a sus hijos.»

Por apacentar ganado en una propiedad sin el correspondiente permiso de su dueño, fué detenido por la guardia civil y puesto a disposición del Juez municipal de Ascó, el vecino de dicho pueblo José Vilanova Jordá de 16 años de edad.

Se está ultimando la instalación de una tubería de conducción de agua con destino al teatro del Ateneo Tarracense de la clase obrera.

Tan útil y acertada mejora era una necesidad sentida hace tiempo y su realización es digna de las mayores alabanzas.

Mañana quedarán expuestas las moñas y banderillas, destinadas a la fiesta organizada por los empleados del ferrocarril, cuyos objetos llamarán la atención por su elegancia.

En la madrugada del domingo último le fueron sustraídos dos sacos de avellanas de una casita de campo al vecino de Riudecols D Amador Grau Vilella, el cual puso el hecho en conocimiento del comandante del puesto de la guardia civil.

Seguidamente comenzaron las primeras diligencias dando por resultado la detención del vecino de dicho pueblo José Roca Cabré que juntamente con los dos sacos de avellanas fué puesto á disposición del Juez.

El veterinario municipal Sr. Forasté mandó inutilizar anteayer un cabrito destinado al consumo público, por no reunir todas las condiciones de salubridad.

Para asistir a la boda de su hermano, cuya ceremonia se celebrará el jueves próximo, es esperado en esta ciudad, nuestro paisano, el organista de la Capilla Real de Madrid, don José M.ª Benaiges.

Comunican de Mora de Ebro que por haberlo encontrado cazando sin licencia, fué puesto a disposición del Juez municipal de dicha villa, junto con el arma, el vecino Vicente Garí Mora.

Terminada la licencia que le fué concedida ha regresado a esta capital el teniente coronel mayor del regimiento infantería Luchana don Alonso de Pedro y Fuentes.

Por la Dirección general de Obras públicas se ha señalado el 17 del próximo mes de Octubre para la segunda subasta de las obras de acopios para reparación de la carretera de Tarragona a la de Alcover a Santa Cruz de Calafell, cuyo presupuesto de contrata es de 65.527,22 pesetas.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy el libramiento de pagos siguiente: D. Ignacio Artigues, 1.202'08 pesetas. D. Francisco Poblet, 148'20. D. Emiliano Dnrán, 247'00. D.ª Teresa Pops, 112'40. D. Eustaquio Lerma, 1.831'60. D. José Villó, 1.000'00. D. Ramón Garzón, 109'12. D. Eloy Sanchez, 3.705'00. Inspector penal, 285'72.

Leemos en la prensa de Reus: Por la línea Reus-Salón llegó ayer tarde á esta ciudad el Excmo. é Ilmo. Sr. D. José Messegner Costa, obispo que fué de Lérida y actual arzobispo de Granada, hospedándose en el Colegio de San Pedro Apostol hasta la salida del expreso de Madrid, en el que continuó su viaje para la corte. —Un anciano asilado en la Casa de Caridad llamado Jaime Carbonell, que se encontraba ayer mañana en una taberna de la calle de San Elias, sufrió un ataque aplopéctico, por lo que fué conducido en grave estado al Hospital Civil.

Boletín Oficial

Instituto Geográfico y Estadístico.—Se interesa de los señores alcaldes de esta provincia remitan en un plazo máximo de quince días un estado comprensivo de los artículos de consumo, vendidos al por menor, así como los tipos de los jornales, con arreglo al modelo que va adjunto. Ayuntamientos.—Los de La Riba y Feníallet publican un extracto de los acuerdos tomados por los mismos durante el primer semestre y segundo trimestre del año actual respectivamente. Los de Senant, Querol, Uldecona, Poboleda, Brañim, La Galera, Freginals, Ceballá del Condado, Marsá, Prat de Compte, Conesa y Roquetas, anuncian servicios. Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Genaro. SANTOS DE MAÑANA.—S. Eustaquio. CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Trinidad. ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS Continúa en la iglesia de las Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuart á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Ateneo Tarracense de la Clase Obrera SECCION DE ENSEÑANZA Se participa á los señores socios que desde el lunes día 17 del corriente y de 9 á 11 de la noche de todos los días laborables, queda abierta la matrícula para los alumnos de ambos sexos de las asignaturas que ha establecido la Junta de gobierno, que son: 1. Primera enseñanza, con estudio especial de caligrafía. 2. Dibujo de figura, adorno, paisaje y modelado. 3. Dibujo lineal, con nociones de geometría, proyecciones y teoría de proyectos. 4. Solfeo. 5. Piano. 6. Violín. 7. Geografía política, estadística y comercial. 8. Aritmética mercantil y teneduría de libros; y 9. Francés. Los señores socios podrán enterarse de las horas de clase y demás detalles en la tablilla de anuncios de la sociedad. Tarragona 15 Septiembre de 1906.—El Secretario, Luis Sunyer y de Bofarull.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Vendrel, 17.

En el mercado celebrado hoy han regido los precios que á continuación se expresan: Salvado rojo, á 3'50 pesetas el saco de dos cuarteras; salvadillo, 3'75; menudillo, 4'50; salvado blanco, 3'75; salvadillo id., 4'00, y menudillo, 4'50. Harina 4.ª, á 7'50 pesetas el saco de 60 kilos; idem 3.ª, 9'50; id. 2.ª 11'50; id. número 4 de 14'00 á 16'000 algarrobas á 8'00 el quintal catalán; maíz amarillo, 11'00; id. blanco, 13'00; centeno 8'50; cebada, 6'50; arvejas, 13'00; herp, 8'50; porguera, de 6'00 á 10'00; habones, 12'00; trigo, 13'00, y avena, 5'50. Las habichuelas, á 29'00 pesetas la cuartera. Huevos, á pesetas 1'70 la docena. Sulfato de cobre inglés á 0'83 ptas. kilo; Riotinto, 0'83 idem. Azufre floristella, á 7'75 saco de 40 kilos. Coto Hellin, á 7'75 idem. Ajos, los «cap pares», de 7 á 8 pesetas la docena de ristes; los gruesos de 5 á 6 id. id., y los pequeños de 2 á 3'50 id. Los precios de los granos con respecto á los de la nueva cosecha.

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Port-Vendres gol. Joven Pepita, de 61 ts., c. Company, con bocoyes vacíos, consignado á D. Antonio Marín. De Barcelona v. sneco Málaga, de 555 ts., c. Hermanson, con tránsito, consignado á los Sres. Boada Hermanos.

DESPACHADAS

Para Copenhague y esc., v. sneco Málaga, con tránsito. Para Londres y esc., v. Alvarado, con carga general. Para San Carlos I. Teresa, con lastre.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Londres á 60 días fecha, Id. á 90 días fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, fin mes, fin próximo, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zam. y O. á V., etc.

Correo de Madrid

Madrid, 17. Esta mañana ha fallecido en Madrid el teniente general don Enrique Bargés, capitán general que fué de Cataluña, Aragón y Canarias. Su muerte ha sido muy sentida en Madrid donde era bastante apreciado. Procedía del arma de infantería y en la actualidad desempeñaba el cargo de director general de la eria caballar. —Dicen de San Sebastián que el Rey ha firmado hoy lo siguientes decretos: De la Presidencia: Nombrando presidente del Senado al señor Montero Ríos y vicepresidentes á don Amós Salvador, don Antonio López Muñoz, don Arcadio Roda y don Luis Sanchez Arjona.

Nombrando senadores vitalicios a los señores don Federico Lojgorry, don Carlos M.ª Cortezo, don Federico Ochando, don Demetrio Alonso Castrillo, don José Aldecoa, don Manuel Cano, don Cándido Lara y don Manuel Chinchilla. Haciendo merced del titulo de baron de Montepalacios á don Francisco Ruiz Martinez. Concediendo la gran Cruz de Alfonso XII á don Marcos Laercin De Estado. Concediendo gran cruz de Isabel la Católica al alcalde de Burgos, al senador don Restituto de la Torre y al presidente de Sala de la Audiencia de Madrid don Primitivo González de Alba. De Hacienda: Eoceptuando de las formalidades de subasta las obras del patio de ministerio de Hacienda. Aprobando el reglamento definitivo para la administración y cobranza de la contribución sobre utilidades y rentas mobiliarias. De Gracia y Justicia: Nombrando canónigo de Barbaastro á don Rafael Sammartin. Nombrado presidente de sección de la Audiencia de Madrid á don Joaquín Vidal. De Marina: Autorizando al ministro de Marina para que, sin formalidades de subasta, disponga que se hagan las reparaciones necesarias en el hospital de Marina del Ferrol.

Sección telegráfica

Madrid, 18. El Sr. Garcia Prieto El ministro de Fomento ha calificado de gratuita la suposición que algunos hicieron de que se oponía á que se aplicase un correctivo al obispo de Tuy, con motivo de la circular que éste publicó. Ha dicho el Sr. Garcia Prieto que ni ha manifestado á nadie su opinión sobre el particular, ni la escatimará cuando deba darla en Consejo de ministros y que espera que nadie le aventajará en pedir el estricto cumplimiento de la ley.

DE SAN SEBASTIAN

El Sr. Gullón Desde la estación el ministro de Estado se dirigió al «Hotel du Palais», donde recibió la visita de los comisionados españoles que están negociando el tratado de comercio con Francia. Al mediodía el Sr. Gullón fué á Miramar y despachó con el Rey, regresando después al hotel. Hablando con los periodistas ha dicho el ministro de jornada que había dado cuenta al monarca de los telegramas recibidos sobre el movimiento carlista en Cataluña. Añadió que, hasta ahora, no concede importancia alguna al movimiento, aunque cree que será preciso adoptar algunas medidas. Manifestó también que había puesto á la firma del Rey varias cartas reales de escasa importancia.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes items like Exterior español, Acciones Norte, Aticante, Renta francesa, Piata fina, Bolsin Madrid, Interior fin mes, etc.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

ACADEMIA DUARTE

FUNDADA EN 1897 Conferencias de todos los cursos de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras. Esta acreditada Academia ha obtenido MATRÍCULA DE HONOR y un éxito brillante en los exámenes de Junio. Alumnos internos, medio pensionistas y externos. Todos los señores profesores son titulares. Director, D. FRANCISCO DUARTE, abogado, beneficiado de la Metropolitana, Augusto, 30, 2.ª, Tarragona.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

### Reina Maria Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Cástama y Pacifico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

### Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

### Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

### Montserrat

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tamaién cargo para Maracaibo, Coro, Caropano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

### Línea de Filipinas

El día 15 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas interme dias, el vapor

### Claudio López y López

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australias.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

### P. de Sastrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires

### Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

### M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### Línea de Frenando Pòo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

### San Francisco

para Fernando Pòo con escala en Casalanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

### Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona, D. EMILIO BORRÁS, plaza de Olózaga, 11.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha editado para hoy el presupuesto de gastos de 1905. El presupuesto de gastos de 1905 es de 60.573.23 pesetas.

En el mes de Septiembre de 1904, el Ayuntamiento de Tarragona ha acordado celebrar una subasta pública para la adquisición de un terreno situado en el barrio de San Juan, con una superficie de 1.200 metros cuadrados.

### Boletín Oficial

Instalación de la línea de ferrocarril de Tarragona a Sanjaume de Noya. Se interesa de los señores dueños de las fincas que se encuentran en el camino que se ha de construir, para que se pongan de acuerdo con el Ayuntamiento de Tarragona, en el punto de salida de la línea, en el barrio de Sanjaume de Noya.

### Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Juan Evangelista. SANTOS DE MAÑANA.—S. Juan Bautista. CONTRA LA MARIJA. Hoy se ha de celebrar en el barrio de Sanjaume de Noya, una fiesta en honor de la Virgen María.

### Sección Oficial

#### Ayuntamiento de Tarragona

##### de la Clase Obrera

Se participa a los señores socios que desde el lunes día 17 del corriente, y hasta el día 19 de los mismos, los días laborables, queda suspendida la reunión para los señores socios de ambos sexos de las secciones que se han establecido en el barrio de Sanjaume de Noya.

1. Primera enseñanza, con estudio especial de cátedra.
2. Tercera enseñanza, con estudio especial de cátedra.
3. Distinguido honor, con estudios de geometría, trigonometría y teoría de los proyectos.
4. Sábado.
5. Fiestas.
6. Fiestas.
7. Fiestas.
8. Fiestas.
9. Fiestas.
10. Fiestas.

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta